

# 11.407 pacientes fueron operados sin ingreso en el CHN el año pasado

**Salud plantea una nueva unidad de Cirugía Mayor Ambulatoria, que une las dos de adultos, e invertirá 1,5 millones**

DN Pamplona

Un total de 11.407 pacientes fueron intervenidos en las tres unidades de Cirugía Mayor Ambulatoria del Complejo Hospitalario de Navarra durante 2018. La actividad en estas unidades ha crecido un 52% desde 2015, año en el que se registraron 7.493 operaciones.

La Cirugía Mayor Ambulatoria (CMA) engloba los procedimientos quirúrgicos terapéuticos o diagnósticos realizados con anestesia general, loco-regional o local, con o sin sedación, que requieren cuidados postoperatorios de corta duración, por lo que el paciente no necesitan ingreso hospitalario.

Actualmente, existen dos unidades de CMA para adultos: una en la planta baja general del CHN-B y otra en el hospital Materno-Infantil, contigua a la UCMA pediátrica.

Ahora, el Gobierno de Navarra ha licitado las obras para adecuar una zona específica en la que se ubicará la nueva unidad de Cirugía Mayor Ambulatoria (CMA) para adultos, que agrupará a las dos existentes.

El plazo de ejecución será de 8 meses y la inversión prevista de 1.560.144 euros. El espacio donde se ubicará la nueva unidad se encuentra actualmente en desuso. En su día, albergaba la UCI y los antiguos quirófanos del Complejo Hospitalario de Navarra-B, antiguo hospital Virgen del Camino.

### La nueva unidad

La nueva zona asistencial tendrá 23 boxes de atención a pacientes (actualmente hay 18), 2 salas independientes de atención a pacientes y 2 controles de enfermería. La parte administrativa albergará dos oficinas de recepción y admisión, el despacho para el coordinador de la CMA y una sala de reuniones y trabajo. La unidad contará también con vestuarios, aseos y duchas tanto para pacientes como para el personal, que también dispondrá de una sala de descanso. Se habilitará igualmente un almacén para equipos médicos, una estancia para farmacia y dependencias para la limpieza y el almacenamiento de ropa y lencería.

El área de la unidad de CMA constará de un espacio central destinado a la atención a los pacientes, con sus correspondientes salas de espera para pacientes y familiares. Además, dispondrá de zonas destinadas a servicios y vestuarios para los usuarios y personal sanitario.



Asistentes a la fiesta del Colegio de Ingenieros Agrónomos de Aragón, Navarra y País Vasco.

JESÚS CASO

# Fermín Tabar Liberal, premiado por el Colegio de Ingenieros Agrónomos

**También se distinguió a Bitor Oroz en la fiesta del Colegio de Ingenieros Agrónomos de Aragón, Navarra y País Vasco**

DN Pamplona

El Colegio de Ingenieros Agrónomos de Aragón, Navarra y País Vasco ha entregado sus premios anuales con motivo de la festividad de su patrón, San Isidro. Se trata de un reconocimiento que otorgan los compañeros para premiar los méritos y servicios destacados a favor de la agricul-

tura, alimentación y el desarrollo rural en el ejercicio de la profesión. El acto tuvo lugar el viernes en el Castillo de Gorraiz.

Este año el premio 'Colegiado de Honor 2019' ha sido concedido ex aequo a la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos de Navarra y a la Escuela Politécnica Superior de Huesca. En Pamplona, acudió a recoger el galardón la directora de la ETSIA, Silvia Arazuri Garín, acompañada de la vicerrectora de Enseñanzas de la UPNA, Carmen Jarén Ceballos. El premio a la Escuela de Huesca se entregó en Zaragoza, durante los actos de celebración en la sede central del colegio.

Además, Fermín Tabar Liberal estudiante de la Escuela Técnica Superior de Navarra recibió el premio 'Tomás Rubio de Villanueva 2019', instituido por el Colegio desde 2002. Dicho galardón se otorga al alumno que ha conseguido el mejor expediente académico. Asimismo, el 'Premio Antonio Esteban 2019' se ha otorgado a Bitor Oroz Izagirre, Viceconsejero del Gobierno Vasco. Oroz es ingeniero agrónomo por la UPNA y fue docente en este centro durante siete años.

La Escuela Técnica Superior de Navarra, recibió para su Máster Universitario en Ingeniería Agronómica el certificado europeo de calidad para ingenierías denominado Sello EUR-ACE®. Es una acreditación que busca diferenciar a los mejores centros donde se imparten ingenierías y garantiza una calidad en la formación académica según estándares europeos.

Durante la celebración se entregaron también los detalles a los colegiados de Navarra que cumplen 25 años y a los que han cumplido 65 años de edad de la delegación de Navarra.

**Tu Jardín**  
Te emociona, lo sientes...  
**...Qué hacemos?**

- Mantenimiento de jardines
- Resiembra y esscarificados
- Instalación de riegos automáticos
- Instalamos césped artificial o natural

948 238990

MANTENIMIENTO DE JARDINES  
DISEÑO Y EJECUCIÓN DE OBRAS

INSTALACIÓN RIEGO AUTOMATIZADO  
CÉSPED ARTIFICIAL

info@tujardinnavarra.com · www.tujardinnavarra.com

**Dé vida a su fachada**

**SEYRE**  
REHABILITACIÓN Y MANTENIMIENTO DE EDIFICIOS

948 067 060 | www.seyre.es | seyre@seyre.es